



# Presseinformation

Freiburg, 11.07.2025

## Neue ADAC Radservice-Station in Staufen eröffnet

Reparatursäule an der Mobilitätsstation bietet Hilfe im Pannenfall

Der ADAC Südbaden hat gemeinsam mit der Stadt Staufen eine neue Radservice-Station am Staufener Bahnhof eröffnet. Die Reparatursäule befindet sich direkt an der Mobilitätsstation in unmittelbarer Nähe zu Fahrradabstellplätzen sowie Lademöglichkeiten für E-Bikes. Passend zur modernen Anlage ist die Säule in Grau gehalten und in den Abendstunden beleuchtet. So können Radfahrerinnen und Radfahrer rund um die Uhr kleinere Reparaturen am Fahrrad, aber auch an Kinderwagen, Skateboards oder Rollstühlen selbst vornehmen – kostenlos und unabhängig von einer ADAC Mitgliedschaft.

„Das Fahrrad gewinnt als Verkehrsmittel zunehmend an Bedeutung, ob auf dem Weg zur Arbeit oder in der Freizeit. Mit unseren Radservice-Stationen möchten wir Radfahrende im Alltag unterstützen und die Attraktivität des Radverkehrs in der Region weiter steigern“, sagt Rolf Köchl, Leiter Touristik beim ADAC Südbaden e.V. Durch die zentrale Lage in Staufen profitieren sowohl Pendlerinnen und Pendler als auch Gäste vom neuen Serviceangebot.

Michael Benitz, Bürgermeister der Stadt Staufen, begrüßt das neue Angebot des ADAC: „Die Radservicestation des ADAC ergänzt unser Angebot als fahrradfreundliche Stadt und Ferienregion wunderbar und passt perfekt zu unserer Mobilitätsstation Staufen am Bahnhof mit ihren Fahrradabstellplätzen und Mietboxen.“

Auch Thilo Kühnle, stellvertretender Geschäftsführer der Ferienregion Münstertal Staufen, freut sich über die Radservice-Station: „Neben unserem Fahrradladen mit Werkstatt in der Altstadt, ist die Servicestation eine ideale Ergänzung, damit die Radfahrerinnen und Radfahrer an strategisch günstiger Lage permanent kleinere Reparaturen und Justierungen vornehmen können.“

Die Reparatursäule ist mit einer Aufhängevorrichtung für Fahrräder sowie hochwertigem Werkzeug wie einer Luftpumpe, Reifenheber, verschiedenen Schraubendrehern, Rollengabelschlüssel und Inbus-Multitool ausgestattet. Damit können Radfahrerinnen und Radfahrer einen platten Reifen, lockere Schrauben oder einen falsch eingestellten Sattel direkt beheben. Ein QR-Code auf der Säule führt zu Erklärvideos über die Nutzung des Werkzeugs. Sollte die Reparatur vor Ort einmal nicht möglich sein, können Radfahrende die ADAC Pannenhilfe rufen.

Seit 2022 bietet der ADAC die Fahrrad-Pannenhilfe an, die Bestandteil aller ADAC Mitgliedschaften ist. Die Radservice-Stationen ergänzen dieses Angebot und leisten

ADAC Südbaden e.V.

Claudia Ploh  
Pressereferentin

Am Predigertor 1  
79098 Freiburg  
T +49 761 3688-114  
F +49 761 3688-115

[Cladua.Ploh@sba.adac.de](mailto:Cladua.Ploh@sba.adac.de)  
[adac.de/suedbaden](http://adac.de/suedbaden)



einen Beitrag zur Förderung nachhaltiger Mobilität.

Der Standort in Staufen ist die 15. Radservice-Station in Südbaden. Weitere Reparatursäulen stehen bereits in Münstertal, Breisach, Elzach, Kirchzarten, Badenweiler, Rheinfelden, Hausach und auf dem Schauinsland. Im Laufe des Jahres plant der Club weitere Stationen an beliebten Radwegen und besonderen Freizeitorten in der Region.

Eine bundesweite Übersichtsseite zu den ADAC Radservice-Stationen gibt es unter [www.adac.de/radservice-stationen](http://www.adac.de/radservice-stationen)